

Erwin Navarrete: Mtedio para Chile
Alvarez: U.C. Trabajo Voluntario
Pdto Federati

Miguel Feidy: Chile País Puntual

MP

**Notas para la intervención de S.E. el Presidente de la República,
don Ricardo Lagos Escobar, en la firma de compromisos con
Chile Solidario y lanzamiento de la Red-Sol**

Santiago, 21 de agosto de 2002

Nuestro adversario es la pobreza

Chile decidió este año dar una pelea frontal contra la extrema pobreza.

Vamos a profundizar así el llamado del Padre Hurtado y de tantos otros que mostraron el camino.

¿Por qué recién este año 2002, dirán algunos?

¿Es que no habíamos notado que hay 225.000 familias chilenas que viven como allegados en su propio país?

¿O no habíamos sentido escándalo e indignación por esta injusticia?

*Erwin Navarret : un Teduo para Chile .
alway) los 2 Chile.*

Esta es una pelea larga y prolongada

Nada de eso. Desde 1990 los gobiernos de la Concertación y todos los chilenos logramos bajar drásticamente la pobreza, casi a la mitad.

Nunca se hizo tanto en tan poco tiempo en la historia contemporánea de Chile.

Estamos orgullosos de ello.

Pero fue quedando claro para todos que la fidelidad al mismo principio requería usar instrumentos nuevos, distintos.

Porque había un número importante de chilenos a los que esas las políticas públicas simplemente no llegaban. Había que cambiar.

Lo primero es ser mejor nosotros mismos

Antes que nadie, debíamos cambiar nosotros mismos, desde el Estado. Ser más eficientes, llegar a la gente, a cada uno.

Comprometer más a cada familia con su propio proyecto de superación.

Yo tomo en serio estos compromisos hoy aquí firmados y voy a demandar su cumplimiento.

En primer lugar a Mideplan: todo el apoyo del Presidente, toda la exigencia del Presidente. Ustedes se ganaron esta confianza y este espacio: tomen el peso de su responsabilidad.

Chile puede y, por lo tanto, debe hacerlo

Hay otra razón más.

Y es que, si Chile puede sacar de la extrema pobreza a estas familias, si la sociedad puede disponer de los recursos y los medios; entonces es su deber moral hacerlo.

Hablamos de ética social.

Hablamos de deberes para con la propia conciencia y para con la Patria.

Hablamos de valores aplicados, encarnados en la realidad.

De posibilidades para el desarrollo personal; para el ejercicio de la libertad, en definitiva.

Ese es nuestro proyecto. Nunca dijimos otra cosa y el pueblo de Chile tiene derecho a exigir que lo cumplamos.

Ahora es cuando debemos hacerlo

Hay gente que nos dice, ¡pero el mundo está en una crisis!...

¿No es el momento de ser conservador, no cambiar nada hasta que la economía internacional vuelva a hacernos crecer como en los noventa?

¿No es el momento de discutir cosas chicas, que salen en los diarios, pero que no cambian la vida de la gente?

¡Qué profundo error sería sentarse a esperar que la crisis se fuera sola y que no hiciéramos nada porque estas 225.000 familias salgan de ella mejor que estaban en su inicio!

¡Qué poco conocen el alma del chileno quienes opinan de ese modo! La solidaridad debe ser mayor cuando la necesidad aprieta.

Además, ayudará a Chile a salir fortalecido de la crisis

Este programa es una de las razones por las que Chile saldrá fortalecido de la crisis *internacional*.

Porque, veamos cual es nuestra agenda de este tiempo, veamos qué hemos hecho y que nos proponemos hacer. Saldremos fortalecidos de la crisis:

Porque Chile no está en crisis

- No sólo porque habrá mayor fuerza exportadora, con un tipo de cambio más alto e inflación más baja; sino que también habrá reforma de salud.

- No sólo porque tendremos acuerdos con nuestros principales socios comerciales; sino porque también habrá un financiamiento universitario para todos los jóvenes capaces.
- No sólo porque habrá mejores puertos; sino porque habremos ordenado el tránsito en Santiago.
- No sólo porque las empresas se habrán beneficiado de una menor tasa de interés externo por el bajo riesgo-país de Chile, sino porque estas 225.000 familias habrán salido de la extrema pobreza como hoy la conocemos.
- No sólo porque tendremos mejores políticas para la inversión; sino también porque funcionará en sistema el seguro de desempleo.

Eso es lo que los chilenos apoyan

Esto es lo que le planteamos al país. Esta es nuestra visión, este es nuestro estilo.

Y las encuestas, que hacen perder el sueño a tantos, a nosotros no nos desvelan.

No sólo porque ellas demuestran el apoyo que esta agenda tiene. Sino que también porque ellas no son más que una foto de la realidad. Y la realidad, no las encuestas, moldea las decisiones de la gente.

Las políticas públicas, no los devaneos movilizan a este gobierno.

El apoyo de los jóvenes

Y si no es así, ¿por qué están aquí estos jóvenes hoy día?

Están aquí porque han decidido organizar a voluntarios a lo largo y lo ancho del país.

A jóvenes como ellos que sienten el llamado de la Patria. El llamado a ser mejores, a dedicar parte de su tiempo a los demás.

La emoción de estar en una causa grande, a la altura de la historia. Más aún, a la altura de la historia que ellos van a escribir.

Por que aquí hay ilusión, que se concreta en políticas públicas con números e instituciones.

Porque aquí hay un alero bajo el cual crecer hasta cumplir los sueños con los que queremos mejorar el mundo.

Un poeta dijo que una civilización no se afirma en lo que entrega, sino en lo que exige.

~~Los jóvenes tienen razones para apoyar a este gobierno. No las enumeraré ahora, porque quiero que no concentremos en esta exigencia que el país hace a sus jóvenes, la de ser solidarios.~~
la exigencia

Permítanme terminar citando a otros jóvenes, en otro momento decisivo de la historia.

A los jóvenes de Praga que en 1968 se atrevieron a enderezar la historia, con riesgo de su vida.

*Miguel Fandiño: Servicio País
 Putaenda Solidaridad es
 cada día*

Decían ellos ***Si no nosotros ¿quienes?; si no ahora, ¿cuándo?***

Miguel Fari de San Pablo

Y yo digo que se puede. El Presidente les dice a todos los chilenos, en primer lugar; a los jóvenes en particular. Y a los funcionarios de Mideplan y todo el gobierno, que se puede y se podrá.

Y ese es el sentido profundo de este acto.

Muchas gracias